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ATA DA 1ª REUNIÃO DE 2022 DO FÓRUM NACIONAL 7 

PELA REDUÇÃO DA DESIGUALDADE SOCIAL, 8 

REALIZADA NO DIA 01 FEVEREIRO DE 2022, VIA 9 

APLICATIVO ZOOM 10 

 11 

PARTICIPANTES: O coordenador do Fórum Nacional pela Redução da Desigualdade Social, Econ. 12 

Wellington Leonardo da Silva; a Econ. Denise Kassama Franco do Amaral; as conselheiras do 13 

Cofecon Maria Auxiliadora Sobral Feitosa, Maria de Fátima Miranda e Teresinha de Jesus Ferreira da 14 

Silva; os conselheiros do Cofecon Lauro Chaves Neto, Eduardo Reis de Araújo e Júlio Flávio 15 

Gameiro Miragaya; os representantes do Conselho Regional de Economia da 11ª Região - DF Maria 16 

Cristina Araújo e Gilson Duarte Ferreira; a diretora da Anpae-DF, Natália Duarte; o representante da 17 

Auditoria Cidadã da Dívida, Rodrigo Ávila; o representante da AFIPEA, Sandro Carvalho Sacchet; o 18 

representante da Condsef, Sérgio Ronaldo da Silva; o representante da CGTB, Flauzino Antunes 19 

Neto; o representante da Feneco, Marcos Antônio da Silva e Silva; o representante da Central Sindical 20 

UST, Carlos Borges; o representante da Fenecon, Odisnei Antonio Béga; a representante da Anfip, 21 

Rita de Cássia Felicetti; e a representante da Contag, Edjane Rodrigues. Participaram, ainda, pelo 22 

Cofecon, a superintendente Aline Tales Ferreira; a coordenadora Ana Claudia Ramos Pinto; e as 23 

Assessoras Jane Lopes da Silva, Luiza Rodrigues Borges e Renata Reis Almeida. ABERTURA DA 24 

REUNIÃO: Às quatorze horas e trinta e seis minutos do dia 01 de fevereiro de 2022, pelo aplicativo 25 

zoom, o coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva, abriu os trabalhos da reunião, 26 

iniciada com o item 1. Ata da reunião anterior. Leitura e aprovação da ata da 6ª Reunião de 2021, 27 

realizada no dia 14 de dezembro de 2021, via aplicativo zoom. A ata foi aprovada por unanimidade. 28 

2. Informes do Coordenador. 2.1 O coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva, 29 

repassou as entidades que compõem o Fórum atualmente, a CNBB será um ponto de pauta já que o 30 

Padre Thierry, que a representava, faleceu. Ele destacou também duas novas entidades, o Instituto 31 

Renascer Amazônia representado pela Econ. Denise Kassama Franco do Amaral e o Movimento 32 

Internacional Soroptimista, representado pela Econ. Mônica Beraldo Fabrício. 2.2 O coordenador 33 

ainda solicitou uma pesquisa sobre quais entidades divulgam os informes do Fórum, sendo elas: a 34 

Anfip; a Afipea; a Auditoria Cidadã da Dívida; e o Corecon-DF. O coordenador explica que pediu o 35 

balanço em virtude de preocupação de que os debates realizados pelo Fórum cheguem aos 36 

interessados pelo tema, por meio da divulgação das entidades parceiras. Assim, fez um apelo às 37 
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entidades divulguem os eventos, principalmente as que ainda não o fazem. O Fórum só existe 38 

graças às entidades que seguem divulgando os trabalhos feitos nele. 2.3 O coordenador comunicou 39 

que o saldo da conta do Fórum, que não tem vínculo com o Conselho Federal de Economia, é de R$ 40 

673,41 (seicentos e setenta e três reais e quarenta e um centavos). Na sequência, apresentou as 41 

justificativas de ausências. 2.4 Justificativas de ausências. Os representantes do Dieese, Max Leno 42 

e Mariel A. Lopes, em virtude de compromissos previamente assumidos; a representante da 43 

Condsef, Jussara Grifo, por estar com Covid; o representante da Afipea, José Celso Cardoso Jr., por 44 

estar com Covid; e o representante da CSP Conlutas, Eduardo Rennó Zanata, em virtude de 45 

participação em congresso no mesmo dia e horário desta reunião. 2.5 Informes dos participantes. O 46 

Econ. Eduardo Araújo parabenizou a iniciativa do Fórum e informou que será realizado webinar 47 

para tratar de políticas públicas que visam a erradicação da pobreza no dia 16 de fevereiro de 2022. 48 

A representante da Anfip, Rita de Cássia Fellicetti, informou que o conselho da Anfip se reuniu 49 

para comemorar 71 anos da entidade em defesa da previdência social pública, de uma reforma 50 

tributária justa e solidária, entre outros. Parabenizou a continuidade do Fórum, assim como a 51 

reallização da Cerimônia de recondução e posse do Cofecon. Destacou a necessidade de focar em 52 

assuntos práticos para auxiliar o cidadão, principalemente, esse ano, que será um ano eleitoral. O 53 

representante da Condsef, Sérgio Ronaldo, infomou que eles estão em campanha salarial e deu 54 

destque à injustiça cometida nos reajustes salariais dos funcionários públicos, divulgando campanha 55 

que estão fazendo nesse intuito. O coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva, 56 

concordou com os informes e fez uma observação em relação à fala da Rita Fellicetti, ressaltando 57 

que o Fórum é indepdendente e sua continuidade não pode e não depende da participação do 58 

Cofecon. 3. Moção de Pesar do Padre Thierry Linard. O coordenador do Fórum, Econ. 59 

Wellington Leonardo da Silva, realizou a leitura da moção de pesar do Padre Thierry, enviada à 60 

CNBB. Diante da importância do Padre para os trabalhos do Fórum, após a leitura, pediu para que 61 

fossem adicionadas, na referida moção, as logomarcas das entidades que se manifestaram pelo 62 

grupo do WhatsApp, solicitou ainda a disponibilização da moção na página do Fórum e na próxima 63 

edição de revista do Fórum. A representante da Auditoria Cidadã da Dívida, Maria Lúcia Fatorelli, 64 

parabenizou o Fórum pela homenagem prestada, informando interesse da Auditoria Cidadã da 65 

Dívida em participar das logomarcas inclusas na moção de pesar. A representante divulgou reunião 66 

em homenagem ao Padre Thierry Linard, que será realizada na quinta-feira (17/02), às 19h, via 67 

plataforma Zoom, por meio do link da Comissão Brasileira Justiça e Paz, a ser enviado no 68 

WhatsApp do Fórum. O coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva, informou que 69 

participará de reunião e convidou todas as entidades a participarem em homenagem ao Padre 70 

Thierry. A representante do Corecon-DF, Maria Cristina Araújo, parabenizou a equipe do Fórum 71 
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pela iniciativa e informou interesse do Corecon-DF em assinar a moção de pesar do Padre Thierry 72 

Linard. 4. Calendário de reuniões do Fórum em 2022. O coordenador do Fórum, Econ. 73 

Wellington Leonardo da Silva, informou proposta de calendário para 2022, elaborada pela 74 

funcionária do Cofecon, Jane Lopes da Silva. De modo que as reuniões foram alocadas da seguinte 75 

maneira: - 01 de fevereiro (terça-feira); 22 de março (terça-feira); 10 de maio (terça-feira); 12 de 76 

julho (terça-feira); 23 de agosto (terça-feira); 04 de outubro (terça-feira); e 13 de dezembro (terça-77 

feira). O representante do Corecon-DF, Gilson Duarte, observou que as eleições desse ano seriam 78 

no dia 02 de outubro, diante disso, propôs que a reunião do dia 04 de outubro fosse antecipada para 79 

setembro. O economista e conselheiro do Cofecon, Lauro Chaves Neto, perguntou se está prevista a 80 

atualização da cartilha para a eleição deste ano. O coordenador do Fórum, Econ. Wellington 81 

Leonardo da Silva, esclareceu a dúvida, informando que há um Grupro de Trabalho para preparar 82 

uma nova cartilha para as eleições. Além disso, concordou com a proposta do Gilson, de modo que, 83 

todos os participantes concordaram em antecipar a reunião que seria dia 04 de outubro, para o dia 84 

13 de setembro de 2022. 5. Estratégia de atuação do Fórum em 2022. O coordenador do Fórum, 85 

Econ. Wellington Leonardo da Silva, sugeriu que a funcionária Jane Lopes da Silva fosse 86 

encarregada de consolidar as propostas que já surgiram, para que elas fossem avaliadas e fechadas 87 

na próxima reunião ou no próprio grupo do WhatsApp. A representante da Anfip, Rita de Cássia 88 

Fellicetti, sugeriu que a discussão fosse iniciada pelo WahtsApp. O representante do Corecon-DF, 89 

Gilson Duarte, comunicou que, infelizmente, ainda não enviou suas propostas e solicitou um prazo 90 

de envio. Em seguida, apresentou as seguintes sugestões: que a atuação do Fórum seja feita de 91 

acordo com o calendário eleitoral; que as revistas do Fórum fossem encaminhadas aos partidos 92 

políticos, acompanhadas de um documento explicativo sobre o trabalho e indicando o material 93 

como fonte para pautar os governos federal e estadual nas questões da desigualdade; e finalizou 94 

propondo que cada reunião do Fórum seja deliberativa e ao final dela seja lançada uma nota sobre 95 

um dos temas que foram trabalhados nos Webinários, como a Reforma Tributária, a Reforma 96 

Trabalhista, o salários mínimo, a fragilização das relações trabalhistas. A representante da Anpae-97 

DF, Natália Duarte, sugeriu a realização de encontros para definir de maneira concreta a proposta 98 

do Fórum para o ano de 2022. Sugeriu ainda a promoção de debates, virtuais ou não, para conhecer 99 

a pauta dos cadidatos à eleição e para apresentar a pauta do Fórum, preparando uma proposta 100 

objetiva para o Executivo e uma para o Legislativo. O conselheiro federal do Cofecon, Júlio 101 

Miragaya, deu destaque à questão tributária, explicando que de acordo com várias pesquisas o 102 

regime tributário é o principal elemento responsável por agravar ou não a desigualdade, sendo que 103 

no Brasil, ele agrava, pelo fato de a tributação brasileira ser predominantemente indireta. Sendo 104 

assim, mudanças no imposto sobre grandes fortunas, no imposto de renda e no imposto sobre 105 
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operações fincanceiras, propiciariam uma receita mais que suficiente para compensar a diminuição 106 

no imposto indireto. Sugeriu então que a questão da tributação fosse priorizada, para que mudanças 107 

possam ser implementadas. O representante da Feneco, Marcos Antônio, complementou a fala do 108 

Gilson Duarte, reforçando a sugestão de Natália Duarte sobre a produção de um documento do 109 

Fórum. Sugeriu também a promoção de debates, dentro da discussão eleitoral, que apontem 110 

caminhos para diminuir a desigualdade. O coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da 111 

Silva, pontuou algumas sugestões: reeditar urgentemente a cartilha eleitoral para as eleições desse 112 

ano; executar os eixos pendentes; realizar um seminário com o objetivo de elaborar uma proposta 113 

de revisão da Reforma Trabalhista, com destaque para as questões sindicais e da justiça do trabalho; 114 

ampliar o número de entidades participantes do Fórum; ampliar a tiragem das revistas e o 115 

engajamento das entidades do Fórum; usar o livro sobre Reforma Tributária, que contou com o 116 

apoio do Cofecon, na criação de um material com uma linguagem acessível a todos para que a 117 

população realmente interessada seja atingida, podendo ser solicitada a ajuda do produtores dos 118 

artigos do livro; tratar da questão racial e convidar entidades que tenham propriedade nesse assunto 119 

para enriquecer a discussão, sugerindo a ajuda de Rita Fellicetti para identificar essas entidades e 120 

incluí-las no Fórum. O representante da Auditoria Cidadã da Dívida, Rodrigo Vieira, informou que 121 

a Auditoria Cidadã da Dívida está à disposição para elaborar a cartilha do Fórum e participar do 122 

grupo do WhatsApp do GT da cartilha. 6. Outros assuntos. Encerramento. O representante da 123 

Condsef, Sérgio Ronaldo, perguntou se o Fórum realizará algum debate, oficina ou inscrever em 124 

alguma na etapa do Fórum Social sobre a questão da desigualdade, em Porto Alegre-RS. O 125 

coordenador do Fórum, Wellington Leonardo da Silva, solicitou sugestões de temas e indicações de 126 

pessoas que tenham propriedade para apresentar esses temas. O representante da Feneco, Marcos 127 

Antônio, informou que está ativo na reconstrução da Frente Parlamentar pela Redução da 128 

Desigualdade e convidou os demais colegas para ajudarem nesse assunto. O coordenador do Fórum, 129 

Wellington Leonardo da Silva, agradeceu a presença de todos e, às 16h20, nada mais havendo a 130 

tratar, deu por encerrados os trabalhos, dos quais eu, Luiza Rodrigues Borges, lavrei a presente ata 131 

que, lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelo coordenador da reunião. Brasília, 132 

quatorze de fevereiro de dois mil e vinte e dois. 133 

 134 

                  Econ. Wellington Leonardo da Silva                 Luiza Rodrigues Borges 135 

               Coordenador do Fórum Nacional           Secretária ad hoc                                                                                 136 
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